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En la Sala de Sesiones de la Caja Mutual del Abogado de El Salvador, San 3 

Salvador, a las diez  horas  del día tres de junio de dos mil veintidós.- Siendo estos 4 

el lugar, día y hora señalados para celebrar Sesión Ordinaria del Consejo 5 

Directivo de la Caja Mutual del Abogado de El Salvador, se establece el quórum 6 

siguiente: Director Presidente: Licenciado Carlos Ovidio Murgas López; Director 7 

Vicepresidente: Licenciado Wilfredo Estrada Monterrosa; Director Secretario: 8 

Licenciado Oscar Gilberto Canjura Zelaya. Directores Propietarios: Licenciado: 9 

Jaime Iván Flores Rivas; Licenciada: Irma Antonia Martínez de Reyes; Director 10 

Suplente con función de Propietario, Licenciado: Marlon Harold Cornejo Avalos. 11 

Directores Suplentes: Licenciado José Saúl Brizuela Licenciado Napoleón 12 

Armando Domínguez Ruano y licenciado José Humberto Alvarenga También 13 

está presente el Señor Gerente de la Caja Licenciado Jesús Reynaldo Machado 14 

Escalante. I- APROBACIÓN DE AGENDA. II. INFORMES DE LA 15 

PRESIDENCIA. a) Memorándum de recuperación Inversión Bancovi. b) 16 

Memorándum renovación de contrato de encargado de la Unidad Técnica 17 

Informática. c) Solicitud de Retiro la licenciada Ingrid Johanna Luna de Ayala. 18 

D) Solicitud de Retiro de la licenciada Sandra Olga Torres. III-INFORMES DE 19 

GERENCIA. a) Expediente de Fallecido del licenciado José Ernesto Cruz 20 

Cienfuegos. b) Entrevista a aspirantes a jefe de la Unidad Técnica Informática. c) 21 

Memorándum de Actuario: Factibilidad de préstamos a afiliados que trabajan con 22 

el gobierno y no pueden conceder orden de descuento. d) Memorándum de 23 

Actuario: Alternativas para ofrecer nuevas prestaciones a los afiliados y sus 24 

familias. e) Memorándum de afiliación: Informe de Gestión de afiliación mayo 25 

dos mil veintidós. f) Memorándum reporte médico para seguro de vida de la 26 

licenciada María Florentina Quijada de Mejía. g) Solicitud de Unidad de Genero. 27 

h) Informe de Tesorería del veintiséis de mayo al dos de junio del año dos mil 28 

veintidós. i) Disponibilidades Bancarias IV. COMPRAS. a) Propuesta para 29 

pautas publicitarias en radio. b) Presupuesto para reparación de techo de Sala de 30 

Sesiones. V. VARIOS. I- Aprobación de Agenda. La agenda propuesta fue 31 



aprobada.  II. INFORMES DE LA PRESIDENCIA.  a) Memorándum de 1 

recuperación Inversión Bancovi. El licenciado Carlos Ovidio Murgas López, da 2 

lectura a la nota enviada por la Unidad Financiera, informando al Consejo 3 

Directivo, que BANCOVI ya devolvió la a la cantidad de Trescientos Mil dólares 4 

de los Estados Unidos de América, en concepto de inversión, más la rentabilidad 5 

por Catorce mil Ochocientos Noventa y tres dólares de los Estados Unidos de 6 

América, en concepto de rentabilidad generada al dieciséis de febrero del año dos 7 

mil veintiuno, quedando pendiente en entregar la rentabilidad generada desde el 8 

día diecisiete de febrero del año anterior a la fecha, por lo que se debe solicitar 9 

inmediatamente dichos intereses a BANCOVI. Asimismo, propuso que se 10 

gestione tasas de interés al sistema financiero para invertir a plazo fijo. El 11 

licenciado Wilfredo Estrada Monterrosa, expresó que se debe reiterar a 12 

BANCOVI, la solicitud de devolución de los intereses que debe a Camudasal, en 13 

el periodo del diecisiete de febrero del año dos mil veintiuno a la fecha. Por 14 

unanimidad el Consejo Directivo ACUERDA: Téngase por recibida  la cantidad 15 

de Trescientos Mil dólares de los Estados Unidos de América, de parte de 16 

BANCOVI, en concepto de inversión, más la rentabilidad por Catorce mil 17 

Ochocientos Noventa y tres dólares de los Estados Unidos de América,  generada 18 

al dieciséis de febrero del año dos mil veintiuno. Solicítese a BANCOVI, el pago 19 

de intereses desde el día diecisiete de febrero del año dos mil veintiuno a la fecha, 20 

en concepto de rendimiento no percibido generado por el depósito de inversión a 21 

nombre de la caja. b) Memorándum renovación de contrato de encargado de la 22 

Unidad Técnica Informática. El licenciado Carlos Ovidio Murgas López, da 23 

lectura a la nota enviada por la Unidad Financiera, informando el vencimiento del 24 

contrato de servicios profesionales externos de informática del licenciado Edwar 25 

Amílcar Mancía Guzmán, por ser necesaria su continuidad. El licenciado Jaime 26 

Iván Flores Rivas, expresó que previo a tomar una decisión por este cuerpo 27 

colegiado, se debe de tener un informe por escrito, sustentado con evidencia clara 28 

para poder analizar si el contrato que esta por vencer fue cumplido en su totalidad. 29 

No se trata solo de renovar, sino de tener ese sustento para poder decidir. El 30 

licenciado Wilfredo Estrada Monterrosa, expresó que si bien es cierto los 31 



servicios profesionales externos de informática del licenciado Edwar Amílcar 1 

Mancía Guzmán, están por vencer, se nos pide renovar sin un informe por escrito 2 

donde se explique la labor con evidencia para la cual se contrató, por lo que está 3 

de acuerdo con el licenciado Jaime Iván Flores Rivas, que previo a decidir por la 4 

renovación, se debe de analizar si cumplió con lo encomendado en el contrato 5 

que esta por vencer, no solo enviar una nota pidiendo renovación sino demostrar 6 

con evidencia la labor que ha desempeñado, aunque sea verbal y luego presente 7 

por escrito dicho informe. El licenciado Oscar Gilberto Canjura Zelaya, expresó 8 

que está de acuerdo con que previo a resolver se analice un informe del 9 

rendimiento y cumplimiento del contrato que esta por vencer. Por lo que se debe 10 

de requerir informe debidamente respaldados por escrito. La licenciada Irma 11 

Antonia Martínez de Reyes, expresó que secunda al licenciado Jaime Iván Flores 12 

Rivas, de que la encargada de la Unidad Financiera rinda informe verbal y luego 13 

lo presente por escrito. El licenciado José Humberto Alvarenga, opina que, en el 14 

presente requerimiento de la Unidad Financiera, se tiene que analizar dos cosas: 15 

Porque en último momento hacemos este tipo de solicitudes, y discutir que tan 16 

importante,  urgente e imprescindible es el contratar en esta sesión al licenciado 17 

Edwar Amílcar Mancía Guzmán, para el desarrollo de la labor administrativa. La 18 

segunda es discutir si se contrata o no. El licenciado Carlos Ovidio Murgas López, 19 

expresó que es urgente contratar al licenciado Edwar Amílcar Mancía Guzmán, 20 

ya que la Corte de Cuentas y el Ministerio de Hacienda están exigiendo tener en 21 

orden la contabilidad y se deben informes de ejercicios contables. Que es 22 

necesario tener un informe, pero se suma a escuchar a la encargada de la Unidad 23 

Financiera o involucrados en esta tarea de poner al día la contabilidad. El 24 

licenciado Napoleón Armando Domínguez Ruano, opinó que el licenciado Edwar 25 

Amílcar Mancía Guzmán, es una persona que ya no aporta a la caja como debe 26 

ser. Según lo escuchado, ya está inconforme y no colabora, tal como se dijo en la 27 

sesión anterior. Estamos en proceso de contratar a un nuevo encargado de la 28 

Unidad Informática y no podemos concentrarnos en que se contrate este día. 29 

Debemos esperar un buen informe de los involucrados. El licenciado Wilfredo 30 

Estrada Monterrosa, expresó que no está de acuerdo en escuchar a las jefes de 31 



unidad, se ve que no es formal los procedimientos y solicitudes en esta institución, 1 

de parte de la encargada de la Unidad Financiera, pues no presentó informe de la 2 

labor desempeñada por el licenciado Edwar Amílcar Mancía Guzmán. Por 3 

mayoría el Consejo Directivo Acuerda: Llámese en este momento a la encargada 4 

de la Unidad Financiera para que rinda informe verbal. Inmediatamente el 5 

licenciado Carlos Ovidio Murgas López, precede a recibir a la encargada de la 6 

unidad financiera quien expresó: Que el licenciado Edwar Amílcar Mancía 7 

Guzmán, trabaja de manera remota con la caja, y no ha tenido problema en 8 

trabajar con dicho profesional. Que es una parte indispensable para seguir 9 

adelante con la actualización del sistema informático de afiliación y préstamos, 10 

información que se convierte en insumo indispensable para el avance contable de 11 

la Caja, ya que su labor es generar  todos los procesos de cierre en el sistema de 12 

afiliación y préstamos, para que posteriormente se generen los reportes que son 13 

recibidos  por contabilidad para realizar los cierres contables, ya que estamos 14 

atrasados con dichos cierres, producto del atraso en la actualización del sistema 15 

de afiliación y préstamos. El Ministerio de Hacienda nos está exigiendo acelerar 16 

los cierres que el contador hace y la parte informática es importante. Que se debe 17 

de contratar al licenciado Edwar Amílcar Mancía Guzmán, como informático 18 

externo, ya que es una pieza clave para poder sacar adelante el atraso de los cierres 19 

contables. Con dicho profesional se trabaja bien y es de confianza de todos. El 20 

licenciado José Humberto Alvarenga, se dirige a la encargada de la Unidad 21 

Financiera y le preguntó: ¿Qué pasaría si el licenciado Edwar Amílcar Mancía 22 

Guzmán, falta por cualquier motivo a asistir externamente a la caja en el área 23 

informática? ¿Qué plan B se tiene al respecto, tomando en cuenta que nadie es 24 

imprescindible? Contestó la encargada de la Unidad financiera: En ese caso está 25 

el Ingeniero Rafael Martínez y el adiestraría a otra persona para que desarrolle la 26 

misma labor. Preguntó nuevamente el licenciado José Humberto Alvarenga: 27 

¿Podría otra persona empleada desarrollar dicha labor? Contestó la encargada de 28 

la Unidad financiera: Si podría otra persona, pero lo ideal es ésta posea 29 

conocimientos en el área informática. El licenciado Napoleón Armando 30 

Domínguez Ruano preguntó: ¿Por lo que he escuchado, el licenciado Edwar 31 



Amílcar Mancía Guzmán es el que tiene la llave del sistema y el único que sabe 1 

lo de los cierres? Contestó la encargada de la Unidad financiera: La llave del 2 

sistema la tiene el Ingeniero Rafael Martínez. El Licenciado Edwar Amílcar 3 

Mancía Guzmán está capacitado para la labor informática de realizar los procesos 4 

de cierre del sistema de afiliación y préstamos y se pueda generar la reportería 5 

para que contabilidad haga los cierres contables. El licenciado Oscar Gilberto 6 

Canjura Zelaya, preguntó. ¿cuántas veces se ha hecho presente a la Caja el 7 

licenciado Edwar Amílcar Mancía Guzmán, como informático externo a resolver 8 

problemas? Contestó la encargada de la Unidad Financiera: dos veces cuando se 9 

presentó problemas. Pregunta el licenciado Oscar Gilberto Canjura Zelaya ¿Qué 10 

días presta los servicios el licenciado Edwar Amílcar Mancía Guzmán, como 11 

informático externo? Contestó la encargada de la Unidad Financiera: los servicios 12 

los presta los fines de semana. Preguntó: licenciado Oscar Gilberto Canjura 13 

Zelaya pregunta: ¿En la semana presta servicios sí o no? Contestó la encargada 14 

de la Unidad Financiera: al requerir sí. El licenciado Oscar Gilberto Canjura 15 

Zelaya Preguntó: ¿Ha habido algún fin de semana que no ha prestado los 16 

servicios? Contestó la encargada de la Unidad Financiera: no, siempre ha 17 

trabajado. El licenciado Oscar Gilberto Canjura Zelaya Preguntó: ¿Qué pasaría si 18 

el licenciado Edward Amílcar Mancía Guzmán no presta los servicios un fin de 19 

semana? Contestó la encargada de la Unidad Financiera: No se podría continuar 20 

con la actualización de los pagos de afiliación y préstamos en el sistema del mes 21 

siguiente  y no se generarían los reportes necesarios para la actualización de la 22 

parte contable. El licenciado Carlos Ovidio Murgas López, da las gracias a la 23 

encargada de la unidad financiera por el informe rendido y evacuar las dudas de 24 

los miembros del Consejo Directivo. El licenciado Napoleón Armando 25 

Domínguez Ruano, opinó que no podemos depender de la opinión de una persona 26 

y debemos de escuchar a otras personas sobre lo solicitado. El licenciado Oscar 27 

Gilberto Canjura Zelaya, expresó que lo expresado por la encargada de la Unidad 28 

Financiera es suficiente para aprobar o no la contratación del licenciado Edwar 29 

Amílcar Mancía Guzmán. El licenciado José Humberto Alvarenga, opinó que 30 

sería de contratar al licenciado Edwar Amílcar Mancía Guzmán por tres meses y 31 



que se comprometa a inducir a la persona que el Consejo Directivo contrate en 1 

dicha plaza de manera permanente. El Consejo Directivo por unanimidad 2 

ACUERDA: Renovar el contrato de servicios profesionales de informática en 3 

modalidad externa, al licenciado Edwar Amílcar Mancía Guzmán, en las mismas 4 

condiciones, debiendo inducir o capacitar a una persona que le sea asignada en 5 

las funciones que desempeña. c) Solicitud de Retiro la licenciada Ingrid Johanna 6 

Luna de Ayala. El Licenciado Carlos Ovidio Murgas López, da lectura a la 7 

solicitud, en la cual la licenciada Ingrid Johanna Luna de Ayala manifiesta su 8 

deseo de renunciar al Régimen Previsional y en consecuencia, cesen los 9 

descuentos en planilla de salarios en la Procuraduría General de la República, en 10 

concepto de cuota por Seguro de Vida. El Consejo Directivo por Unanimidad 11 

ACUERDA: Aceptar la renuncia al régimen previsional de la licenciada Ingrid 12 

Johanna Luna de Ayala, en consecuencia, suspéndase la orden de descuento en el 13 

salario que devenga como empleada de la Procuraduría General de la Republica. 14 

Remítase a la Unidad de Afiliación para los efectos legales administrativos 15 

correspondientes. d) Solicitud de Retiro de la licenciada Sandra Olga Torres. El 16 

Licenciado Carlos Ovidio Murgas López, da lectura a la solicitud, en la cual la 17 

licenciada Sandra Olga Torres manifiesta su deseo de renunciar al Régimen 18 

Previsional, ya que no se le hace participe de información y beneficios como 19 

asociada y en consecuencia, cesen los descuentos en planilla de salarios en la 20 

Procuraduría General de la República, en concepto de cuota por Seguro de Vida. 21 

El Licenciado Napoleón Armando Domínguez Ruano, expresó que según lo que 22 

las afiliadas expresaron en sus notas de renuncias, es necesario que los afiliados 23 

conozcan la caja, su naturaleza, por lo que hay que poner atención al área de 24 

fidelización que es la que está fallando. El Licenciado José Humberto Alvarenga, 25 

opinó que debemos fidelizar a los afiliados e informarles que somos y en que 26 

estamos. No debemos de tomar a la ligera estas renuncias y se debe de poner 27 

consideración a la labor de fidelización y mejor esfuerzo para informar a los 28 

afiliados. El licenciado Carlos Ovidio Murgas López, que siempre que ha 29 

participado en entrevistas, se explica que somos e informamos de lo que hacemos. 30 

El Consejo Directivo por Unanimidad ACUERDA: Aceptar la renuncia al 31 



régimen previsional de la licenciada Sandra Olga Torres, en consecuencia, 1 

suspéndase la orden de descuento en el salario que devenga como empleada de la 2 

Procuraduría General de la Republica. Remítase a la Unidad de Afiliación para 3 

los efectos legales administrativos correspondientes. e) Resolución de la 4 

Presidencia de la Corte Suprema de Justicia. El Licenciado Carlos Ovidio Murgas 5 

López, da lectura a la resolución de las diez horas con once minutos del día 6 

veintiséis de mayo del año dos mil veintidós, en la cual resolvieron rechazar el 7 

recurso planteado por el licenciado Braulio Rommel Quintanilla Flores, por los 8 

motivos relacionados en la misma resolución; asimismo confirmaron la decisión 9 

de la Presidencia de dicha Corte pronunciada el día diecisiete de marzo de dos 10 

mil veintidós, que dio por finalizado el Convenio de ¨prestación del Seguro 11 

Colectivo de Vida para Magistrados de Cámara y Jueces Titulares del Órgano 12 

Judicial Corte Suprema de Justicia, celebrado con la Caja Mutual del Abogado 13 

de El Salvador. El Consejo Directivo se da por enterado y remítase al Asesor 14 

Jurídico para que presente proyecto de otras alternativas de acción judicial. III-15 

INFORMES DE GERENCIA. a) Expediente de Fallecido del licenciado José 16 

Ernesto Cruz Cienfuegos. Que se ha comprobado en legal forma el fallecimiento 17 

del Licenciado José Ernesto Cruz Cienfuegos quien estaba afiliado al régimen, 18 

desde el uno de noviembre del año de mil novecientos noventa y cinco, habiendo 19 

pagado sus cotizaciones hasta el mes de octubre del año dos mil veintidós. El 20 

Consejo Directivo, en base a la facultad que le concede el Artículo dieciséis, 21 

literal g) de la Ley de CAMUDASAL, toma el siguiente ACUERDO: SV- 22 

CERO CERO VEINTITRES /DOS MIL VEINTIDOS. Que estando 23 

comprobado el fallecimiento del Licenciado José Ernesto Cruz Cienfuegos, 24 

páguese la prestación de  seguro de vida por la cantidad de Diez mil doscientos 25 

ochenta y cinco punto setenta y un Dólares de los Estados Unidos de América al 26 

señor Walter Huberto Madrid Guzmán en un porcentaje del cien por ciento  y la 27 

prestación de  Auxilio de Sepelio por la cantidad de un mil ciento cuarenta y dos 28 

punto ochenta y seis Dólares de los Estados Unidos de América, al señor Walter 29 

Huberto Madrid Guzmán, menos  la cantidad de Dieciocho punto Cuarenta y 30 

Cuatro Dólares de los Estados Unidos de América, en concepto de cuota 31 



pendiente y mora por pagos fuera de fecha, debiendo reintegrarse la cantidad de 1 

Sesenta y dos punto cero dos Dólares de los Estados Unidos de América en 2 

concepto de total de cuotas pagadas en forma anticipada,  por lo que  deberán 3 

emitirse y entregarse los cheques correspondientes. b) Entrevista a aspirantes a 4 

jefe de la Unidad Técnica Informática. El licenciado Carlos Ovidio Murgas 5 

López, da inicio a la entrevista de aspirantes a ocupar la plaza de Encargado de 6 

Unidad Informática. Estando convocados legalmente se da inicio con las 7 

entrevistas, primeramente, se hizo pasar al aspirante Alejandro Rene Fuentes 8 

Hernandez El licenciado Carlos Ovidio Murgas López, preguntó: ¿Cual es su 9 

experiencia Laboral? Contestó: He realizado pasantías en la empresa Blue Drago. 10 

Tengo cursos tomados en la Web sobre diseño y programación. ¿Su 11 

disponibilidad es Inmediata? Contestó: sí. ¿De ser seleccionado, estaría dispuesto 12 

a trabajar a tiempo completo? Contestó: sí. ¿Cuáles son sus expectativas 13 

Salariales? Contestó: El Salario mínimo y demás prestaciones de ley. El 14 

licenciado Oscar Gilberto Canjura Zelaya, preguntó: ¿Cuál ha sido su desempeño 15 

en el área? Contestó: hacer programas y ordenar datos, Hardware, experiencia en 16 

marca en la Web. ¿Tiene alguna experiencia en financiera? Contestó: no tiene 17 

experiencia en sistemas informáticos del sistema financiero. El licenciado José 18 

Humberto Alvarenga, preguntó: ¿Hace cuánto tiempo se graduó y si está 19 

laborando actualmente? Contestó: hace varios años me gradué y no esta 20 

laborando. El licenciado Carlos Ovidio Murgas López, da las gracias por haber 21 

comparecido a esta entrevista y de ser seleccionado se le avisara de dicha 22 

decisión. Se procedió a entrevistar a Kevin Ernesto Recinos Alfaro, El licenciado 23 

Carlos Ovidio Murgas López, da la bienvenida y pregunta: ¿Cuál es el nivel 24 

académico? Contesta: Bachiller y porque no tengo trabajo no he podido continuar 25 

mis estudios. ¿Hace cuantos años se graduó? Contesta: hace cuatro años. ¿Dónde 26 

ha laborado? Contesta: Desde que salí de bachiller laboro en la Empresa ADOC, 27 

en informática y está desempleado desde el treinta y uno de enero del año dos mil 28 

veintidós. ¿Cuáles son sus expectativas salariales: Contesta: ¿Quinientos dólares? 29 

¿Cuánto devengo en su último trabajo? Contesta: Cuatrocientos dólares. ¿Qué 30 

horario tenía en su último trabajo? Contestó: de ocho de la mañana a cinco de la 31 



tarde y fines de semana, y las actividades que desarrollo fueron de soporte técnico 1 

de computadoras y equipo periférico, algo de base de datos. ¿Cuál es la 2 

especialización del bachillerato? Contestó: Desarrollo de Software. El licenciado 3 

Oscar Gilberto Canjura Zelaya, preguntó: ¿Tiene estudios especializados en 4 

informática? Contestó: No, pero trabajo en USAID. ¿Qué experiencia tiene en 5 

informática? Contestó: en Software. Manejo programas de informática, 6 

elaboración de sistemas de inventarios, crear portafolios de información, 7 

guardarlos junto a la base de datos. El licenciado Carlos Ovidio Murgas López, 8 

da las gracias por haber comparecido a esta entrevista y de ser seleccionado se le 9 

avisara de dicha decisión. Se procedió a entrevistar a José Ernesto Cruz Cruz. El 10 

licenciado Carlos Ovidio Murgas López, da la bienvenida y pregunta: ¿Cuál es 11 

su grado académico, sus expectativas salariales y su lugar residencia? Contestó: 12 

Es Técnico en informática; sus expectativas salariales son de ochocientos dólares 13 

y reside en el departamento de Usuluán. El licenciado Oscar Gilberto Canjura 14 

Zelaya, preguntó: ¿Cuál es su experiencia en informática y donde ha laborado? 15 

Contestó: Que su experiencia es en programación y trabajo en la Alcaldía 16 

Municipal de San Dionicio, departamento de Usuluán; también trabajé en el área 17 

de Programación y en activo fijo en la Universidad de El Salvador. El licenciado 18 

Carlos Ovidio Murgas López, preguntó: ¿Cuánto tiempo laboró en la Alcaldía 19 

Municipal de San Dionicio, departamento de Usuluán y en el área de 20 

Programación y activo fijo en la Universidad de El Salvador? Contestó: En la 21 

Alcaldía Municipal de San Dionicio, departamento de Usuluán, laboro cuatro 22 

años y en la el área de Programación y activo fijo en la Universidad de El Salvador 23 

dos meses. El licenciado Carlos Ovidio Murgas López, da las gracias por haber 24 

comparecido a esta entrevista y de ser seleccionado se le avisara de dicha 25 

decisión. El licenciado Wilfredo Estrada Monterrosa, expresó que de los 26 

aspirantes entrevistados esta mañana, da su voto favorable a JOSÉ ERNESTO  27 

CRUZ CRUZ por ser la persona que se acerca más a lo que la caja necesita en la 28 

plaza vacante de encargado de Unidad Informática. El licenciado Oscar Gilberto 29 

Canjura Zelaya, expresó que está de acuerdo con el licenciado Wilfredo Estrada 30 

Monterrosa y apoya favorablemente a José Ernesto Cruz Cruz. El Licenciado 31 



Jaime Iván Flores Rivas, expresó que se debe de buscar más perfiles, ya que 1 

estaríamos seleccionando lo mejor de lo peor, Se abstiene de votar y propone se 2 

haga otra convocatoria. La licenciada Irma Antonia Martínez de Reyes, expresó 3 

que la caja ofrece de salario a la plaza vacante de setecientos dólares. Las 4 

personas entrevistadas esta mañana no le parecen idóneas, y propone se haga una 5 

nueva convocatoria. El licenciado José Humberto Alvarenga, opinó que sería 6 

bueno decidieran que se vuelva a convocar para participar en el proceso. El 7 

licenciado Oscar Gilberto Canjura Zelaya, expresó que debemos de terminar el 8 

proceso de selección y posteriormente se puede ordenar una evaluación técnica. 9 

El licenciado Wilfredo Estrada Monterrosa, expresó que no está de acuerdo en 10 

nueva convocatoria. Hay tres interesados y lo que se puede ordenar es una 11 

evaluación técnica. El licenciado Carlos Ovidio Murgas López, expresó que está 12 

de acuerdo en que se haga una evaluación técnica a los aspirantes que este día se 13 

han entrevistado. Con la abstención del voto del licenciado Jaime Iván Flores 14 

Rivas, y de la licenciada Irma Antonia Martínez de Reyes, El Consejo Directivo, 15 

por mayoría ACUERDA: Evaluar técnicamente a los aspirantes a la plaza de 16 

Encargado de la Unidad Técnica Informática. Contrátese a un profesional en el 17 

área de Informática para que practique la evaluación de habilidades técnicas de 18 

los aspirantes entrevistados este día. c) Memorándum de Actuario: Propuesta 19 

Uno. Factibilidad de préstamos a afiliados que trabajan con el gobierno y no 20 

pueden conceder orden de descuento. Propuesta dos. Alternativas para ofrecer 21 

nuevas prestaciones a los afiliados y sus familias. El licenciado Wilfredo Estrada 22 

Monterrosa expresó que no está de acuerdo con la primera propuesta, ya que las 23 

cantidades son ínfimas y cargaría administrativamente a la Caja. En lo referente 24 

a la segunda propuesta, está de acuerdo con los límites que el actuario plantea. El 25 

licenciado Oscar Gilberto Canjura Zelaya, expresó que la propuesta número uno, 26 

está bien diseñada, solo que en dos o tres pagos. Con la propuesta numero dos 27 

está de acuerdo y que se debe implementar lo más pronto posible. El licenciado 28 

Jaime Iván Flores Rivas, expresó que se abstiene de emitir opinión y voto, y que 29 

se debe de analizar más. Le falta al actuario información frente a la realidad, por 30 

tal circunstancia está de acuerdo en escucharle. El licenciado José Humberto 31 



Alvarenga, opinó que en tema o propuesta dos, se analice más, ya que muerte por 1 

cualquier causa, deja abierta la posibilidad de que quepa el suicidio. Se debe de 2 

escuchar al actuario para despejar dudas. La Licenciada Irma Antonia Martínez 3 

de Reyes, expresó que apoya lo que mejor beneficie a la caja. Que se escuche al 4 

actuario. El licenciado Napoleón Armando Domínguez Ruano, opinó que 5 

cualquier causa de muerte debe de eliminarse, y se deberá ajustar a la Ley de la 6 

Caja igual que los afiliados. El licenciado Marlon Harold Cornejo Avalos, 7 

expresó que la caja va de mal en peor, El actuario se ha quedado corto y le falta 8 

más análisis a las propuestas. El Consejo Directivo por unanimidad ACUERDA: 9 

Convóquese al actuario para la próxima reunión de este Consejo directivo a fin 10 

de que explique las propuestas presentadas este día y presente un análisis 11 

comparativo de otras aseguradoras referente a los temas planteados a este Consejo 12 

Directivo. Posteriormente se decida si mantener o no los actuales rangos de 13 

edades de contratación de Seguros de Vida y Auxilio de Sepelio. d) Memorándum 14 

de afiliación: Informe de Gestión de afiliación mayo dos mil veintidós. El 15 

licenciado Carlos Ovidio Murgas López, da lectura al informe presentado. El 16 

Consejo Directivo se da por enterado. e) Memorándum reporte médico para 17 

seguro de vida de la licenciada María Florentina Quijada de Mejía. El licenciado 18 

Carlos Ovidio Murgas López, da lectura al informe presentado. El Consejo 19 

Directivo por Unanimidad ACUERDA: PIDASE ampliación de análisis medico 20 

sobre la factibilidad de determinar si existe alto riesgo para adquirir seguro de 21 

vida y auxilio de sepelio, debiendo determinar si el nivel de glucosa genera un 22 

estado descontrolado de enfermedad y si presenta problemas de hipertensión 23 

arterial. Remítase a la Unidad de Afiliación para la gestión pertinente. f) Taller 24 

de Igualdad de equidad de género. El licenciado Carlos Ovidio Murgas López, 25 

expresó que la Unidad de género, envía solicitud de autorización para desarrollar 26 

el Taller denominado Igualdad y Equidad de Género, programado para el día 27 

dieciséis de junio del año en curso a las once de la mañana en las instalaciones de 28 

la caja; asimismo la cotización de honorarios de la licenciada Wendy Esmeralda 29 

Orellana, quien tendrá a cargo dicho taller. Por Unanimidad el Consejo Directivo 30 

ACUERDA: Aprobar se lleva a cabo el día dieciséis de junio del año en curso a 31 



las once de la mañana en las instalaciones de la caja el Taller denominado 1 

Igualdad y Equidad de Género, a cargo de la licenciada Wendy Esmeralda 2 

Orellana, así como la cantidad de cien dólares de los estados unidos de América 3 

en concepto de honorarios para la capacitadora. Comuníquese a la Unidad de 4 

Genero y a la Unidad Financiera para los demás efectos legales pertinentes. g) 5 

Informe de Tesorería del veintiséis de mayo al dos de junio del año dos mil 6 

veintidós. El licenciado Carlos Ovidio Murgas López, da lectura al informe 7 

presentado. El Consejo Directivo toma nota.  h) Disponibilidades Bancarias. El 8 

licenciado Carlos Ovidio Murgas López, da lectura al informe presentado. El 9 

Consejo Directivo se da por enterado. No habiendo más que hacer constar, se da 10 

por terminada la presente acta a las catorce horas y treinta minutos del día de su 11 

fecha y firmamos. 12 
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